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S
alvatore Accardi è
l'assessore ai Lavori
Pubblici del comune

di Marsala. Tra qualche
mese il tribunale della città
si trasferirà nei nuovi lo-
cali. L'edificio lasciato li-
bero è di proprietà del
comune che vi trasferirà
alcuni propri uffici. Inge-
gnere, quali saranno?
“Intanto occorre dire che,
senza entrare in polemica

con quanti ci hanno prece-
duto, che il sindaco Al-
berto Di Girolamo, con
l'impegno che gli è stato
testimoniato anche dalla
presidente del tribunale
Alessandra Camassa, ha
contribuito ad accelerare i
lavori che stanno permet-
tendo il trasferimento nella
nuova sede. Premesso que-
sto, quando i locali saranno
rimasti vuoti vi saranno

trasferiti gli uffici che ri-
guardano l'assetto tecnico
della città e sarà una deci-
sione non ha precedenti al-
meno in epoche recenti,
nella città di Marsala”. Ve-
diamo di capire il perché.
“Nel tribunale “vecchio” ci
andranno tutti gli uffici che
si trovano in contrada Ama-
bilina. Uffici che si occu-
pano dell'acquedotto, delle
fognature, dell'urbanistica,

del Suap e del decoro ur-
bano. A questi vanno ag-
giunti quelli più
propriamente attinenti ai
Lavori Pubblici a e alla
pubblica illuminazione.
Come si capisce chiunque
abbiamo uno o più quesiti
da porre agli uffici tecnici
tra poco potrà recarsi in un
unico edificio. Inoltre e lo
dico da tecnico, i colleghi
che si occupano contestual-

mente di presentare un pro-
getto che prevede l'allaccia-
mento di acqua e fognature,
tanto per fare un esempio,
da ora in avanti non do-
vranno fare la spola tra uf-
fici che si trovano a
chilometri di distanza, ma
cambiare stanza nello
stesso edificio” [ ... ] 

...continua in seconda

IN TANTI BENEFICIARI DEL PROVVEDIMENTO GOVERNATIVO SI SONO RIVOLTI ALL'ISTITUTO MARSALESE

Reddito di Cittadinanza: importi
inferiori alle attese, code all'Inps
I

l Reddito di Cittadinanza continua a
creare numerose divisioni nel mondo
della politica. Adesso che sono state

poste in liquidazione le prime somme, ri-
schia di diventare un fenomeno di divisione
anche tra i destinatari del beneficio e il Go-
verno.  [ ... ]               ...continua in seconda
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C
ondannati a nove mesi di reclusione C.G. E C.I., padre e figlio che
erano accusati di avere causato danni fisici a Z.V., dipendente co-
munale. Il giudice monocratico Matteo Giacalone è arrivato ieri mat-

tina alla sentenza. Come si ricorderà uno dei due imputati aveva affermato
che la discussione era iniziata con toni accesi e che una volta lasciati i locali
comunali, a passare alle vie di fatto era  stato proprio Z.V.. Versione conte-
stata dalla parte civile rappresentata dall'avvocato Leonardo Genna. Il Pub-
blico Ministero nell'ultima udienza ha chiesto 8 mesi di reclusione per
entrambi i due imputati che sono padre e figlio, mente come è emerso dalla indagini era presente anche un terzo
presunto aggressore, di cui si sono perdute le traccie. Oltre alla pena detentiva gli imputati sono stati condannati
al risarcimento dei danni da quantificarsi in sede civile. Tuttavia il giudice ha individuato una provvisionale di
2mila euro, oltre le spese processuali. “Sono soddisfatto  dell'accoglimento della nostra tesi peraltro mutuata dalla
pubblica accusa – ci ha detto l'avvocato Leonardo Genna -. Aspetto comunque di leggere la motivazione della
sentenza. E se la difesa dovesse impugnarla dinnanzi alla Corte d'Appello, ci costituiremo anche in quella sede”. 

Impiegati comunali litigarono davanti
all'ufficio tecnico: arrivano due condanne

NOVE MESI A PADRE E FIGLIO ACCUSATI DI AVERE AGGREDITO UN COLLEGA

CONTINUA DALLA PRIMA /1

[ Reddito di Cittadinanza:

importi inferiori alle attese,

code all'Inps ] - Anche a
Marsala sono state un cen-
tinaio le persone che lo
scorso mese si sono rivolte
alle Poste, all'Inps e ai lo-
cali Caf per presentare le
relative domande. Dallo
scorso 23 aprile, in quanti
hanno ricevuto l'assenso alla
loro pratica sono stati invi-
tati a ritirare il "bancomat"
per poter prelevare le
somme dovute. Si è sempre
parlato di una somma quan-
tificabile in 780 euro; tutta-
via ci sono diverse modalità
di assegnazione dell'im-
porto. Ieri mattina abbiamo
cercato di capire cosa sta
succedendo, viste anche le
tante mail di protesta che ci
sono state indirizzate, recan-
doci prima nei Caf e op-

tando infine per andare di-
rettamente all'Inps. Nei Caf
ci hanno detto che parecchi
loro assistiti si sono lamen-
tati di importi diversi, in ri-
basso, rispetto a quello che
si aspettavano. "Noi non
siamo in grado di quantifi-
care l'importo - ci ha detto il
responsabile di un Caf lo-
cale -, abbiamo svolto il
ruolo di 'passacarte'. Cre-
diamo che soltanto all'Inps
potranno dare delle spiega-
zioni più dettagliate". E in-
fatti ci siamo recati nella
sede marsalese di via degli
Atleti. Già alle 7.30 del mat-
tino erano in tanti ad aspet-
tare che l'Istituto aprisse. Ci
siamo soffermati con alcuni
di loro. "Sono disoccupata -
ci ha detto una signora dal-
l'apparente età di 40 anni -,
è inutile negarlo, faccio

qualche lavoro in nero ma
dopo le promesse che ho
sentito in tv mi aspettavo un
importo diverso dai 300
euro che ho ricevuto. E sono
qui per capire che cosa è
successo". Un signore che si
è dichiarato, seppur giova-
nissimo, padre di famiglia ci
ha detto: "Ho moglie e un fi-
glio piccolissimo a carico,
fortunatamente vivo con i
miei suoceri e quindi non
pago affitto. Mi sono stati
attribuiti 498 euro. E' chiaro
che è sempre un qualcosa,
ma mi aspettavo di più". Poi
siamo arrivati a punte
estreme ma è bene dire che
queste sono dichiarazioni
che abbiamo raccolto da-
vanti la sede dell'Inps, sulla
cui veridicità al centesimo
non siamo in grado di essere
certi. Tuttavia il fatto che di

buon mattino in diverse de-
cine siano lì a fare la fila, te-
stimonia che qualcosa deve
essere successo. "Ho 50
anni, sono disoccupata e di-
vorziata con due bambini a
carico - ci ha detto avvici-
nandoci, una signora -.
Dalla Posta mi hanno conse-
gnato una tessera al cui in-
terno ho trovato soltanto
275 euro. E dire che con il
REI ne percepivo almeno
100 in più". Abbiamo cer-
cato di metterci in contatto
con i responsabili dell'Inps
di Marsala. Niente da fare,
anche perchè erano parec-
chio impegnati nel ricevere
queste istanze. Poi alla fine
un dipendente, che per mo-
tivi che non riusciamo a
comprendere ha preferito
mantenere l'anonimato, ci
ha dato alcune sommarie

spiegazioni: "Occorre guar-
dare l'ISEE familiare del-
l'anno antecedente, magari il
riferimento che ha fatto
l'Inps è proprio questo. Inol-
tre, è possibile che la liqui-
dazione sia soltanto relativa
all'ultima settimana di
aprile. Bisogna attendere
l'accredito successivo". Alla
nostra richiesta di capire
perchè non si entri nel detta-
glio aprendo la pratica on-
line del richiedente il
Reddito di Cittadinanza, ab-
biamo scoperto che l'Inps
non ha ancora provveduto
ad aggiornare il sistema e
che quindi anche digitando
il Pin del richiedente stesso,
compare soltanto l'importo
accreditato senza nessun
dettaglio ulteriore. 

[ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ Accardi: “Tutti gli uffici tecnici nella

sede del vecchio tribunale” ] - Quindi
occuperete tutto il vecchio stabile che
attualmente ospita il tribunale? “Un
piano rimarrà al tribunale che da quanto
ho appreso, ma non compete certa-
mente a noi  decidere, verrà occupato
dagli uffici del Giudice di Pace”.Per
anni si è parlato di possibile utilizzo
della struttura per ospitare scuole
superiori. La vicenda era approdata
in Consiglio comunale e aveva gene-
rato divisioni tra opinioni contrap-
poste.  “Lo abbiamo spiegato anche ai
consiglieri. I parametri per ospitare le

scuole sono cambiati. L'edificio non
potrebbe accogliere scolaresche. Que-
ste non significa che, per quanto le
scuole superiori siano di competenza
delle ex provincia, noi ci siamo disin-
teressati degli studenti marsalesi. Ri-
cordo che abbiamo stipulato una
convenzione con il libero consorzio di
Trapani a cui abbiamo ceduto, tra le
altre cose, l'ex scuola Lombardo Ra-
dice di Sappusi e il Cosentino del quar-
tiere di via Istria, per i quali si è
richiesto un apposito finanziamento re-
gionale”. A proposito di locali, c'è
come sempre la preoccupazione e gli

esempi anche a Marsala sono tanti,
che appena viene lasciato libero un
locale nel giro di poco tempo questo
va in malora. Questa preoccupa-
zione riguarda i locali dell'attuale
ufficio tecnico che sono ancora effi-
cienti. “Ho anche la delega al patrimo-
nio e il sindaco è convinto che in quei
locali potranno avere risposta acco-
gliere le tante richieste di utilizzo di
strutture pubbliche che provengono
non solo da associazioni private. Co-
munque vigileremo affinché questo
non accada nei locali di piazza san-
t'Agostino”. [ claudia marchetti ]
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U
n Comitato tecnico-istituzionale con-
sultivo sulle possibili strategie di rilan-
cio dell’aeroporto di Birgi è stato

nominato, con proprio decreto, dal presidente
della Regione Siciliana Nello Musumeci, che
avrà anche il compito di coordinarlo. Ne fanno
parte, a titolo gratuito: gli assessori regionali
alle Infrastrutture, all’Economia e al Turismo;
un rappresentante del Libero consorzio comu-
nale e due sindaci della provincia di Trapani; il
professore Vito Riggio, consulente del Presi-
dente della Regione in materia di trasporti; il
presidente del Distretto turistico della Sicilia
occidentale; il presidente della Camera di com-
mercio di Trapani; il presidente e il direttore ge-
nerale di Airgest, società di gestione
dell’aeroporto. Il Comitato avrà la durata di tre
mesi, entro i quali dovrà completerà la propria
attività. Il presidente del consiglio di ammini-
strazione di Airgest, Paolo Angius saluta con
favore l’insediamento di una cabina di regia per
il rilancio di Birgi: “Con l’auspicio che possa
contribuire al riordino del sistema aeroportuale
siciliano – afferma  Angius – in modo che già,
nell’immediato futuro, gli scali periferici come
quello di Trapani non siano danneggiati. Au-
spico altresì che, attesa l’autorevolezza della
commissione, si possa valutare un contributo al
riordino del sistema normativo di settore grazie
al quale le potenzialità del territorio possano
trovare un aeroporto adeguato a sviluppare eco-
nomia e turismo”.

Un comitato per rilanciare Birgi:
Nello Musumeci firma il decreto

IL NEONATO ORGANISMO RESTERÀ IN CARICA TRE MESI

E
’ stata un’ischemia cerebrale a determinare
il decesso di Antonio Azzaro, il 26enne
marsalese morto la notte di Pasqua. E’ stata

l’autopsia, effettuata mercoledì sul corpo del gio-
vane, a fugare ogni dubbio. Inizialmente, come si
ricorderà, si era associato il nome di Antonio Az-
zaro a un incidente automobilistico avvenuto nella
stessa serata. In realtà, il giovane è morto nel suo
letto, durante il sonno. Ad accorgersene sono stati
i familiari con cui condivideva l’abitazione di con-
trada San Leonardo. La notizia della scomparsa di
Antonio Azzaro ha comprensibilmente gettato
nello sconforto la famiglia, la fidanzata e gli
amici. Il 26enne, peraltro, si sarebbe dovuto tra-
sferire a breve a Bologna per un nuovo lavoro. I
funerali si sono tenuti ieri mattina presso la Chiesa
di San Leonardo, gremita di persone di tutte le età,
che hanno voluto salutare per l’ultima volta lo
sfortunato giovane. Tanti altri hanno riempito la
sua pagina facebook con messaggi colmi di affetto
e vicinanza ai familiari.

Azzaro è morto per ischemia celebrale
RESI NOTI I RISULTATI DELL’AUTOPSIA DEL GIOVANE MARSALESE. IERI I FUNERALI

E
’ apparsa serena e in buone
condizioni di salute la
17enne Alexandra Rusu, ri-

trovata il giorno del 25 aprile a Ma-
zara, al termine di una mirata
attività di ricerca da parte del Com-
missariato di Polizia di Marsala. La
giovane di origini rumene, ospite a
Villa Immacolata presso un centro
gestito dalla cooperativa “Quattro
Venti”, si trovava in un negozio in
via Mazara assieme ad un’opera-
trice della struttura quando, con una
scusa, è uscita dall’esercizio com-
merciale facendo perdere le proprie
tracce. Da qui la segnalazione al
Commissariato di Polizia guidato
dalla dirigente Matilde Corso, che
ha a sua volta avviato le indagini,
informando dell’accaduto – come
da prassi – anche la prefettura di
Trapani. Le ricerche, partite da Mar-

sala, prendendo spunto da alcuni
contatti recenti della ragazza hanno
condotto il personale di Polizia nella
vicina Mazara. Nel primo pomerig-
gio del 25 aprile, Alexandra è stata
trovata seduta sulla scalinata di

piazza Mokarta. La ragazza ha rac-
contato di essersi allontanata volon-
tariamente da Marsala e di essere
stata ospitata da amici. Ha inoltre ri-
ferito che alla base del suo allonta-
namento c’era il desiderio di
lasciare la struttura presso cui si tro-
vava. Accompagnata presso il
Commissariato di Marsala, in serata
la giovane è stata trasferita presso
un altro centro del territorio lilybe-
tano. Il buon esito delle ricerche ha
fatto tirare un sospiro di sollievo alla
comunità locale, che dopo i recenti
casi di Nicoletta Indelicato e Gianni
Genna, aveva cominciato a seguire
con particolare apprensione anche
la vicenda di Alexandra Rusu, che
peraltro aveva già fatto perdere le
proprie tracce circa tre anni fa,
prima di essere ritrovata a Trapani,
dopo un mese di ricerche.

Ritrovata a Mazara Alexandra Rusu
LA POLIZIA HA RINTRACCIATO LA RAGAZZA DOPO DUE GIORNI DI RICERCHE
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C
ontinuano ad arrivarci immagini dai lettori–cit-
tadini, poco decorose, di cataste di spazzatura
in pieno centro storico a Marsala. Ieri mattina

nella piazzetta Dittatura Garibaldina, sacchi dell’im-
mondizia, cartoni e scatoloni accatastati e non subito
smaltiti. “Questa mattina c’erano alcuni turisti che
guardavano stupiti la catasta di rifiuti – ci dicono i let-
tori -. Di certo non è una bella immagine per la nostra
città che, nonostante le difficoltà dell’aeroporto, regi-
stra delle visite in un periodo già abbastanza caldo”.
Altri sachi della spazzatura invece sono stati lasciati
accanto ai mastelli anzichè all’interno di essi.

Cataste di spazzatura in centro, i lettori segnalano con foto
RACCOLTA NON TEMPESTIVA E TURISTI STUPITI NEL VEDERE MONTAGNE DI RIFIUTI E SACCHI FUORI DAI MASTELLI

R
iapre lunedì 29 aprile l’impianto
di compostaggio di Belpasso, ge-
stito dalla ditta Raco. Come si ri-

corderà, l’invio dei mezzi contenenti il
cosiddetto “umido” nel catanese si era
reso necessario per far fronte al sequestro
dell’impianto marsalese della Sicilfert.
Qualche settimana fa, il guasto verifica-
tosi a Belpasso aveva determinato una si-
tuazione di grave disagio per i Comuni
del trapanese che non sapevano più dove
conferire l’organico. Adesso, la notizia
della riapertura del sito della Raco, con-

sentirà di poter tornare alla normalità. La
scorsa settimana, Marsala era riuscita ad
evitare stop alla raccolta dopo essere stata
autorizzata a portare l’umido presso la
ditta Vincenzo D’Angelo di Alcamo. Su-
bito dopo Pasqua, si era raggiunto un ac-
cordo con un’altra azienda che avrebbe
dovuto mettere a disposizione i propri se-
mirimorchi per “ospitare” i rifiuti all’in-
terno di un centro di trasferenza, in attesa
di novità da Belpasso. Mercoledì pome-
riggio l’amministrazione aveva dovuto
prendere atto della mancata disponibilità

della ditta contattata: da qui la necessità
di sospendere la raccolta dell’organico in
alcune aree della città (il 25 e il 27 nella
zona sud e il 26 nella zona nord). Ieri mat-
tina, il sindaco Alberto Di Girolamo, in
veste di presidente della SRR Trapani
Nord, assieme al collega Nicola Catania
(presidente della SRR Trapani Sud e sin-
daco di Partanna) aveva incontrato il pre-
fetto, che a sua volta aveva ricevuto
dall’assessore regionale Pierobon la con-
ferma della riapertura dell’impianto di
Belpasso, a partire da lunedì. I due primi

cittadini, nell’occasione, hanno chiesto al
prefetto l’istituzione di un tavolo tecnico,
con la partecipazione dell’assessorato re-
gionale, allo scopo di trovare soluzioni al-
ternative al conferimento dell’organico
presso il sito catanese, nell’auspicio di
avere benefici sia in termini organizzativi
che sotto il profilo dei costi per le casse
comunali.

Riapre Belpasso, rifiuti verso la normalità
DA LUNEDÌ SARÀ POSSIBILE TORNARE A CONFERIRE L’ORGANICO PRESSO L’IMPIANTO CATANESE

CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀSABATO 27 APRILE 2019
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IL VICEPRESIDENTE ARTURO GALFANO: “LE CANCELLEREMO AL PIÙ PRESTO”

S
tavolta lo sfregio è arrivato direttamente al Pa-
lazzo di Città, lo stesso in cui l’Anpi di Marsala
chiede una sede per poter accogliere studenti e

visitatori e illustrare le proprie ricerche sui partigiani
e gli internati militari siciliani. Nella giornata in cui
le istituzioni, i sindacati, le associazioni, la rete degli
studenti medi e la sezione marsalese dell’Anpi ricor-
davano il 25 aprile e la Liberazione con un sobrio
corteo per le vie della città, conclusosi con la depo-
sizione di una corona di fiori presso il Monumento ai
Partigiani di largo san Gerolamo, qualcuno ha pen-
sato di imbrattare Palazzo VII Aprile con i soliti sim-
boli rievocativi del nazismo e del fascismo, la
svastica e la croce celtica, ben visibili – come testi-
monia la foto – appena sotto e appena sopra il cito-
fono di Sala delle Lapidi e dell’ufficio di presidenza.
Di fronte al citofono, un’altra svastica e la scritta
“partigiano infame”. Qualche altro simbolo nazista è
tornato a fare capolino anche in via Andrea D’Anna,
una delle strade più bersagliate dai simpatizzanti del
Terzo Reich, che già in passato ne avevano imbrattato
i muri prima che un blitz dei giovani antifascisti tra-
sformasse le svastiche e le croci celtiche in mulini a
vento o disegni di altro genere. In passato, come più

volte raccontato dalla nostra testata, scritte e simboli
e dello stesso genere erano comparsi in altre strade
del centro storico (da via Mario Nuccio a via Roma,
da piazza Marconi a via Colocasio). In un’altra oc-
casione, proprio presso il Monumento ai Partigiani
era comparsa una scritta offensiva nei confronti del
presidente dell’Anpi Pino Nilo, mentre più recenti
sono quelle che inneggiavano a Luca Traini. Proprio
in questi giorni, dopo l’incursione dei tifosi della
Lazio a piazzale Loreto con uno striscione pro Mus-
solini, i media nazionali hanno raccontato i diversi
atti vandalici di matrice neofascista che si sono veri-
ficati a Milano, Bologna e Grosseto, includendo
anche quanto avvenuto a Marsala. Quel che colpisce
stavolta è la location scelta dagli autori delle scritte:
Palazzo VII Aprile rappresenta infatti il cuore della
politica cittadina, la sede in cui si riunisce il Consiglio
comunale che, con i suoi pregi e i suoi difetti, costi-
tuisce la massima espressione del dibattito democra-
tico di una comunità. Lo stesso Palazzo di Città, in
cui, come prima ricordato, l’Anpi di Marsala vor-
rebbe avere una sede, sulla scorta di quanto avviene
in altri centri italiani che, simbolicamente, hanno

concesso alla locale sezione dell’associazione nazio-
nale partigiani un locale all’interno del Municipio.
Nei giorni scorsi c’è stato un primo “no” in confe-
renza dei capigruppo, ma un gruppo di consiglieri ha
firmato una mozione con l’obiettivo di riportare la
proposta a Sala delle Lapidi in modo che sia il Con-
siglio nella sua interezza a pronunciarsi. I rappresen-
tanti dell’Anpi di Marsala, pur presenti alla
manifestazione del 25 aprile, non hanno voluto pren-
dere la parola (a differenza di quanto avviene ogni
anno) per evidenziare la propria amarezza per la
scelta della conferenza dei capigruppo. L’auspicio è
che le scritte e i simboli comparsi a Palazzo VII
Aprile non condizionino il voto in aula sulla mo-
zione, come magari qualcuno vorrebbe. “Condan-
niamo ogni gesto inneggiante a ideologie che non ci
appartengono e che riteniamo morte e sepolte”, af-
ferma il vicepresidente del Consiglio comunale di
Marsala Arturo Galfano, rintracciato dalla nostra re-
dazione nella sede del massimo consesso civico. Per
Galfano, si tratta di atti deprecabili sempre, “a mag-
gior ragione se compiuti nelle sedi istituzionali”.
“Provvederemo tempestivamente a cancellare queste
scritte”, assicura il vicepresidente del Consiglio co-
munale di Marsala. [ vincenzo figlioli ]

Neofascisti ancora in azione:
svastiche a Palazzo VII Aprile
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Leggo che in questi giorni, in città, ci sarebbe una
nuova “emergenza rifiuti”, con dei nuovi possibili
disagi, e un antico ma sempre nuovo invito alla col-
laborazione di tutta la cittadinanza, sebbene non si
sia mai del tutto spenta l’eco delle polemiche che
nelle scorse settimane ha segnato l’avvio – tra caos
e buone intenzioni – del nuovo sistema di raccolta
differenziata, trasformando spesso in smarriti ‘di-
sertori’ tanti ex cittadini virtuosi. L’occasione è pro-
pizia per ribadire con chiarezza l’importanza di
interpretare e, di conseguenza, differenziare corret-
tamente i rifiuti. Differenziare un rifiuto dovrebbe
essere in primo luogo un fatto naturale: un diritto
di tutti, come quello alla salute e all’istruzione,
prima ancora che un dovere civico e un obbligo
morale. I rifiuti fanno parte della nostra vita, parlano
di noi più di quanto possa apparire, ci aiutano a co-
struire ogni giorno la nostra identità sociale. Diffe-
renziare in modo corretto un rifiuto – inteso in tutte
le possibili accezioni – equivale a dare un minu-
scolo ma prezioso contributo, oltre che alla salva-
guardia dell’ambiente, anche a quella che il critico
e storico della letteratura italiana Giulio Ferroni de-
finisce molto puntualmente “ecologia della comu-
nicazione”. Molto più che una pratica o una sana
abitudine, quella della differenziazione di un rifiuto
è soprattutto un’arte che richiede dedizione e com-
petenza. E in quanto tale sarebbe decisamente au-
spicabile che entrasse a buon diritto nei programmi
di educazione civica e di retorica di tutte le scuole
peninsulari. Ciò che segue è un piccolo e utile ma-
nuale per differenziare in modo corretto e respon-
sabile un rifiuto: una sorta di libretto d’istruzioni,
approntato sulla scorta delle mie esperienze perso-
nali, al fine di agevolare la gestione di tutti i rifiuti
con cui quotidianamente siamo costretti a misu-
rarci, così da evitare equivoci, disguidi e ulteriori
condizioni di emergenza. Inviti per il sabato sera a
compleanni under 18, apericene, feste patronali,
sagre dell'indivia riccia biologica etc.: "Mi dispiace,
ma purtroppo stasera sono indisposto". Inviti a
cena last minute o con cuoco della scuola gan-
dhiana: "Ho già cenato (ah, se soltanto mi avessi
avvertito in tempo!)".Proposte di sesso dalla per-
sona sbagliata: "Sei carino/a, ma non sei il mio

tipo".Inviti feriali a concerti per ocarina sola, mostre
di parenti artisti (di tutte le correnti), presentazioni
di libri di poetesse neocatecumenali, spettacoli di
beneficenza di dubbio hashtag, partecipazioni a
convegni di “Oceanografia tibetana” etc.: "Mi sa-
rebbe tanto piaciuto partecipare, ma proprio oggi
ho la festa di compleanno di zia Isabella".Proposte
di gite fuori portone, scampagnate invernali, viaggi
extraterrestri in mongolfiera, pellegrinaggi nella
Valle degli Orti etc.: "No, grazie, per quest'anno
sono già stato tre volte a Lourdes (o altra località
dell'UE)".Inviti (telefonici e no) a cambiare abbo-
namenti tv e operatori telefonici, stipulare contratti
in tagalog, acquistare polizze assicurative per ga-
rantire al gatto una lettiera pulita dopo 20 anni etc.:
"Non sono interessato". Se l'invito è reiterato: "Ho
detto di NO!". Per tutti gli altri inviti che non rien-
trano nelle casistiche precedenti, il rifiuto è esplicito
e indifferenziato: "No". Nel caso specifico dei rifiuti
cosiddetti tattici, differenziare potrebbe essere inu-
tile e controproducente, dal momento che si tratta
di rifiuti spesso immediatamente riciclabili: si dice
fermamente di “No” ma in realtà si lascia intendere
che è “Sì”. Per differenziare un rifiuto nel caso di
eventuali proposte di matrimonio, dopo aver finto
a lungo di non aver capito, la strategia più corretta
è quella di non rispondere. Consapevoli però del ri-
schio che “chi tace acconsente”. Attenzione infine
a non confondere il rifiuto propriamente detto con
il dissenso. Quest’ultimo – noto anche come Gran
Rifiuto – va smaltito a parte ed è il più difficile da
riciclare: in questo caso un “No” non diventa mai
un “Sì”.

Come differenziare un rifiuto
Gratta e Vinci di Francesco Vinci

D
a questa
mattina alle
ore 10,

presso l’ex Con-
vento del Carmine
di Marsala, si terrà
l'Open Day “La
musica del tempo”,
importante manife-
stazione artistica e culturale in omaggio al pittore
marsalese Vito Libero Linares. Si tratta dell'evento
conclusivo della mostra dedicata all'artista scom-
parso. “Metafisica del suono e del colore” prevede
alle ore 10 l’apertura no-stop dell’esposizione di
opere di Vito Linares. Contestualmente, si avvierà
l’estemporanea di pittura degli allievi del maestro
marsalese, con l’intervento del critico d’arte, Gianna
Panicola. Si continuerà fino alle ore 16.30, quando
si aprirà la seconda sessione della manifestazione.
Dopo l’intervento del preside Gioacchino Aldo Rug-
gieri, comincerà il concerto del pianista Gabriele Ci-
vello, nipote di Vito Linares, con musiche di
Schumann, Chopin e Debussy. Omaggio e tributo a
Vito Libero Linares, un grande artista della nostra
terra, irriverente e geniale, che ha dedicato tutta la
sua esistenza alla promozione dell’arte e della cultura
a Marsala e in tutta la Sicilia.

La Musica del Tempo, un
Open Day per Vito Linares
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I
l Cinema Golden di Marsala proietta questa setti-
mana "Avengers Endgame", il film diretto da An-
thony e Joe Russo con Robert Downey Jr. e Chris

Evans. Si tratta del quarto capitolo dell'epica saga dedi-
cata ai supereroi più potenti della Terra e segue le dram-
matiche vicende accadute durante Avengers: Infinity
War. La proiezione si terrà alle ore 18.15 e alle 21.30.

Marsala celebra la Terra con l'infiorata
e musica live presso l’atrio comunale
M

arsala celebra la Gior-
nata della Terra con una
serie di eventi che prose-

guono fino al 30 aprile. Oggi alle
10 nell'Atrio del Comune l'Infio-
rata con esposizione di prodotti ti-
pici locali; alle 10 la pulizia della
costa nel Lungomare Stagnone con
ritrovo a Mammacaura con Arci
Scirocco, alle 22 musica dal vivo
con il rock energico degli Eclipse
nell'Atrio Comunale. Domani, do-
menica 28 aprile, al Parco del Sa-
lato un momento per i più piccoli

con i pony dalle 9,30 e a seguire a
Porta Garibaldi l'avvio della Mara-
tonina del Vino; poi una serie di in-
ziative anche all'antico
abbeveratoio di contrada Amafi
con la piantumazione di alberi e
passeggiata a cavallo, alle 11 yoga
della terra a Villa Genna, alle 17
percorso per le vie dei bagli con
FAI e studenti del Commerciale
"Garibaldi". Lunedì 29 piantuma-
zione di alberi al Centro Sociale di
Sappusi; il 30 al Monumento ai
Mille due appuntamenti: alle 9.30

l'incontro "L'uomo è autorizzato a
modificare la natura?" con la
Banca Marsalese della Memoria e
alle 11 "L'Evoluzione del rapporto
tra uomo e mare" con i Fratelli
della Costa - Tavola di Mozia. Gli
eventi sono realizzati dal Comune
di Marsala avvalendosi della colla-
borazione di diverse associazioni
del territorio. Con proprio atto de-
liberativo, l'Amministrazione Di
Girolamo nei giorni scorsi ha deli-
berato il sostegno alla "Giornata
Mondiale della Terra". 

DIVERSE LE INIZIATIVE, DAL CENTRO STORICO AI LITORALI E AL MONUMENTO AI MILLE

La Passione di Totò, il musical di
De Vita-Magnato al “Sollima”
“C

'è qualcosa di nuovo oggi nel sole, anzi d'an-
tico... questi versi pascoliani mi sembrano
adatti alla presentazione del manoscritto del

dell'amico musicista Gino De Vita: di nuovo, infatti, c'è

un gradevole musical, di antico, invece, il contenuto am-
bientato durante la Seconda Guerra Mondiale, con ciò
che ne derivò nei suoi aspetti tragici di distruzione, di-
scriminazione, persecuzione, stupri, soppressione, deso-
lazione". Sono queste e parole con cui il regista Giorgio
Magnato, presenta il musical "La Passione di Totò -
Amore e speranza di un giovane siciliano" che andrà in
scena il 29 di aprile al Teatro Comunale "Eliodoro Sol-
lima" alle ore 21. In una Sicilia occupata dai nazisti, si
svolge la storia del protagonista Totò, in sembianze di
ragazzo, che di adulto, nonché dei suoi genitori. Totò
fuggito da un campo di concentramento, mai perderà la
passione per il canto che lo renderà famoso e ricco, al di
là dell'oceano, insieme alla sua ritrovata fidanzata Prov-
videnza. In scena Giorgio Magnato, Salvatore Lo Faso,
Eleonora Bongiorno, Giuseppe Di Girolamo e Gino De
Vita. L'evento è organizzato da Filippo Peralta. Ingresso
ad inviti, per info: 347.6235052. Rivolgersi a: Vitaggio
s.r.l. di Piazza Borsellino, 10 Marsala. 

LA SICILIA DELLA SECONDA GUERRA MONDIALE IN SCENA IL 29 APRILE ALLE ORE 21

NECROLOGI

Carmelina Anna Spina

“Vi amerò al di là della vita”

Lina, un anno è già passato!

Giuseppe e figli Clorinda, Valeria e Baldassare

Casano, nella memoria che tu sei sempre

presente in noi, ci giova ricordare l’affetto,

l’amore per la tua famiglia e il laborioso

impegno per i tuoi discenti.

Lina, orgogliosi di tè, che vivi nei nostri Cuori,

con profonda emozione e sincerità d’animo

ricambiamo i tuoi sentimenti.

11.02.1946 - 28.04.2018

02.02.1925 - 22.04.2019

Dott. Vincenzo Parrinello

Lo partecipano l’adorata moglie Enza Intorcia,

i figli Nino, Franco, Katia, le nuore,

il genero e i diletti nipoti.

Si ringraziano affettuosamente tutti coloro che

hanno partecipato al triste evento.

Serenamente e con cristiana rassegnazione

ha reso l’anima a Dio il

In sala "Avengers Endgame" 

L
a XIX Stagione Concertistica
marsalese promossa dall’associa-
zione “Ludwig Van Beethoven”

prosegue con il quarto concerto in pro-
gramma per domani, 28 aprile, alle ore
18.30 presso il Teatro comunale “E. Sol-
lima”. Ad esibirsi questa volta sarà il
“Paolo Passalacqua, Jazz Trio” con Paolo
Passalacqua al pianoforte, Giuseppe Pi-
pitone al contrabbasso e Salvo Casano
alle percussioni. Per il concerto è possi-
bile acquistare il biglietto sia in prevendita
che al botteghino.

Il Paolo Passalacqua Jazz Trio in concerto al “Sollima”
CINEMA GOLDEN



Abruzzo Cup, sul podio anche
i giovani del Galactic Marsala 
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Il Marsala torna in campo al
Municipale domani con il Troina
I

l Marsala Calcio tornerà in campo tra
le mura amiche del "Nino Lombardo
Angotta", domani, 28 aprile alle ore 15.

La 33° giornata del Campionato di Serie D
girone I si giocherà contro il Troina a 44
punti, per gli azzurri è importante vincere
per mantenere il terzo posto ai fini della de-
finitiva conquista dei play off, fondamen-
tali per sognare la Lega Pro. Il Castrovillari
infatti, è a 48 punti, quindi a meno due del

Marsala, e spererebbe di agguantare la
squadra di Mister Giannusa per sperare di
accedere agli ambiti play off.  A dirigere
Marsala – Troina (in programma al “Nino
Lombardo Angotta” alle ore 15:00) sarà il
Sig. Francesco Cusumano della Sez. A.I.A.
di Caltanissetta;  Cusumano verrà assistita
dai Sigg. Simone De Nardi della Sez.
A.I.A. di Conegliano (TV) ed Amedeo
Carpano della Sez. A.I.A. di Siena.

E
’ da poco terminato il Decimo Torneo di Calcio Giovanile
Abruzzo Cup, considerato il torneo di calcio giovanile più
grande e ricercato d’Italia. Un torneo che ha visto sul

campo diverse categorie, dagli Allievi ai Giovanissimi, dagli
Esordienti ai Pulcini fino ai Baby. Tra le scuole calcio partecipanti
la ASD Galactic Academy di Marsala, della Presidente Caterina
Curatolo. Nella categoria 2003/2004, la squadra allenata da mister
Casano, ha conquistato la terza posizione, nella categoria
2004/2005, la squadra di mister Nino Barraco è stata eliminata ai
quarti contro il Frosinone, nella categoria 2006/2007, invece, per
i ragazzi allenati da mister Giacalone è arrivato il primo posto in
classifica.

GLI AZZURRI CERCHERANNO DI VINCERE PER SPERARE NEI PLAY OFF

Al via domani la Maratonina del Vino, circa 900 atleti in Città
C

onto alla rovescia a Marsala per la sesta edizione
della Maratonina del Vino, che domani, domenica
28 aprile, porterà centinaia di atleti sulle strade

della città teatro dello sbarco dei Mille di Garibaldi. La
manifestazione sarà valida quale quinta prova del Grand
Prix Sicilia di Mezza Maratona. Ieri mattina l'evento è
stato presentato al Palazzo del Municipio alla presenza del
vice sindaco Agostino Licari, dell'assessore Andrea Ba-
iata, del Presidente della Polisportiva Marsala Doc, Filippo
Struppa - che organizza la Maratonina -, del pluricam-
pione Michele D'Errico e di tutti i vertici della società spor-
tiva. Sono circa 900 gli atleti attesi al via. Il percorso è
identico a quello dello scorso anno: un circuito di 7 km
con partenza alle 9.45 da Piazza Mameli che i concorrenti
ripeteranno per tre volte, attraversando le vie principali

della Città e il Lungomare Boeo. "La Maratonina si in-
quadra negli eventi della Giornata della Terra - ha detto il
vice sindaco -. Vogliamo regalare ai tanti turisti che arri-

veranno per l'occasione, e sono già tanti in Città, una serie
di iniziative con l'infiorata, stand e musica la sera nell'Atrio
comunale". L'assessore al Turismo e Sport Baiata, nel rin-
graziare la macchina organizzativa della Polisportiva Mar-
sala e lo sponsor Sigel, afferma: "Puntiamo sulla
continuità degli eventi; perchè migliaia di visitatori in Città
significa turismo ed economica, significa che lavorano gli
hotel, i b & b, i ristoranti, ecc.". Soddisfazione anche
da parte del Presidente Struppa: "Ce l'abbiamo
messa tutta. Ma dò un consiglio agli utenti: dome-
nica mattina ci saranno dei limiti alla viabilità sul
Lungomare. Il Mercato del Contadino non ci sarà
per cui cercate di non affollare l'area e di seguire
l'apposita cartellonistica installata temporanea-
mente per consentire la realizzazione dell'evento". 

TURISMO ED ECONOMIA, RISPETTO PER L'AMBIENTE E CONTINUITÀ DI EVENTI, I PUNTI TRATTATI IN CONFERENZA STAMPA

S
ono Vittorio Alfieri, di-
sabile da alcuni anni, in
seguito a un incidente

stradale. Lo scorso 3 dicem-
bre ho partecipato alla seduta
aperta del Consiglio comu-
nale, in cui, tra le altre cose,
si è insistito sulla necessità di
istituire a Marsala la figura
del Garante del Disabile. Già
la scorsa primavera, a dire il
vero, due consiglieri comu-
nali – Letizia Arcara e Oreste
Alagna – avevano firmato un
atto di indirizzo che preve-
deva la stesura di un regola-
mento per i disabili e
l’istituzione di un garante.
Recentemente l’iniziativa è
stata riproposta sotto forma di
mozione consiliare, ma an-
cora non è stata discussa in
aula. La sensazione è che,

come ho avuto modo di dire
e scrivere in altre occasioni,
il Consiglio comunale conti-
nui a fare retorica sulla pelle

dei disabili. In quella seduta
aperta mi ero dichiarato
pronto a un confronto, ma il
mio appello è rimasto ina-

scoltato. Non basta procla-
marsi attenti e sensibili alla
disabilità, bisogna passare
dalle parole ai fatti. Tanti Co-
muni hanno già istituito la fi-
gura del Garante del Disabile,
predisponendo un regola-
mento che ne definisce le
funzioni. Il Garante della per-
sona disabile interviene di
propria iniziativa o sulla base
di segnalazioni scritte ove si
lamentino disfunzioni, irre-
golarità, scorrettezze, prassi
amministrative anomale o ir-
ragionevoli o qualunque altro
comportamento, anche omis-
sivo, dal quale sia derivato o
possa derivare un danno ma-
teriale o morale al disabile.
Inoltre può fornire indica-
zioni, raccomandazioni e
suggerimenti ai dirigenti

degli uffici Statali, Comunali,
Provinciali, Regionali ai fini
di una migliore organizza-
zione degli Uffici preposti
alla erogazione dei servizi
alla persona disabile. Una fi-
gura, che dovrebbe svolgere
le proprie funzioni a titolo
gratuito e che ritengo quanto
mai utile per coloro che vi-
vono sulla propria pelle que-
sta condizione e le difficoltà
ad essa correlate. Non mi
stancherò mai di dire che il
tempo della retorica e della
demagogia è finito, perché i
disabili non possono più
aspettare. Per quanto mi ri-
guarda, continuerò ad incal-
zare il Consiglio comunale di
Marsala fino a quando non
otterrò risposte concrete.

Vittorio Alfieri

Basta retorica sui disabili, servono fatti concreti


